
- 1 - 

令和 5年度 第 8回教育研究評議会議事要録 

 

日 時  令和 5年 11月 9日（木）13:30～14:23 

場 所  Teams（オンライン）開催 

出席者  太田学長、久留主理事・副学長（総括理事・教育）、佐川理事・副学長（学術・企画・

評価）、井上理事（総務・財務）・事務局長、鳥羽田理事（社会連携・基金運営）、菊

池理事（ダイバーシティ・国際・SDGs）、金野副学長（研究・産学官連携）、原口人文

社会科学部長、野崎教育学部長、岡田理学部長、乾工学部長、宮口農学部長、福與新教

育組織（学士課程）設置準備室長、羽渕図書館長、西川全学教育機構長、井上評議員、

瀧澤評議員、上地評議員、下村評議員、鎌田評議員、横木評議員、大久保評議員、井上

評議員、安評議員 

欠席者  高橋評議員、田内評議員、増澤副学長（大学院改革・広域連携） 

監事監査規則第 9 条第 2 項に基づく出席者  人見監事 

 

議 題 

審議事項 

 １ 国立大学法人茨城大学内部質保証に関する規則の一部改正について 

 ２ 令和 4年度教職課程自己点検結果報告書について 

 ３ 茨城大学における防衛装備庁「安全保障技術研究推進制度」等への応募又は受入に係る審査

委員会内規について 

 

報告事項 

 １ 教員の人事について 

 ２ 第 47回国立大学 55 工学系学部長会議総会の報告について 

 ３ 第 23回国立大学法人 17大学人文系学部長会議の報告について 

 ４ インドネシア・イスラム大学との部局間交流協定の締結について 

 ５ 第 149回全国農学系学部長会議の報告について 

 

  お知らせ 

 １ 地域未来共創学環開設記念「コーオプ教育でつくる茨城の未来」について 

 ２ 「SDGsとは？学内での活用について」の FDについて 

 

 

議 事 概 要 

Ⅰ 審議事項（○：構成員 ●：報告者、事務局等） 

 １ 国立大学法人茨城大学内部質保証に関する規則の一部改正について 

学長から、国立大学法人茨城大学内部質保証に関する規則の一部改正について、資料 1 に基

づき審議願いたい旨の提案があった。次いで、大学戦略・IR室長から説明があり、審議の結果、

提案のとおり了承された。 

 

 ２ 令和年 4度教職課程自己点検結果報告書について 

 学長から、令和４年度教職課程自己点検結果報告書について、資料 2 に基づき審議願いたい

旨の提案があった。次いで、理事・副学長（総括理事・教育）から説明があり、審議の結果、提

案のとおり了承された。 

 

 ３ 茨城大学における防衛装備庁「安全保障技術研究推進制度」等への応募又は受入に係る審査委

員会内規について 
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   学長から、茨城大学における防衛装備庁「安全保障技術研究推進制度」等への応募又は受入に

係る審査委員会内規について、資料 3に基づき審議願いたい旨の提案があった。次いで、副学長

（研究・産学官連携）から説明があり、審議の結果、提案のとおり了承された。 

 

【主な意見】 

○：申請があった際に、なぜ一度部局長を通す必要があるのか。 

●：本件は、大学としても慎重に決断しなければならない案件であると考えており、申請があっ 

た場合には部局でも内容について判断してほしい。 

○：審査の観点の中には解釈の範囲が広いものがあり、研究の自由度を阻害する可能性もある

が、解釈の範囲について制限等はないのか。 

●：その判断は非常に難しいと考えている。その時の社会情勢等を総合して考えなければなら

ない。その判断をまずしてもらうのが今回の委員会となる。 

○：今後、いろいろなタイプの応募申請があることを想定すると、応募への手続きを計画的に

進められるよう、書類の提出期限について、どこかに明示しておいた方がよいのではないか。 

●：今のところは防衛装備庁「安全保障技術研究推進制度」への応募を主に想定しており、まず

はそちらに対しての対応をしっかりしていきたいと考えている。 

●：今後のことについては、ケースバイケースで必要なところは連絡をしていきたいと考えて

いる。 

 

 

Ⅱ 報告事項 

１ 教員の人事について 

学長から、口頭での報告を省略する旨、発言があり、資料共有により報告があった。 

 

２ 第 47回国立大学 55工学系学部長会議総会の報告について 

工学部長から、第 47回国立大学 55工学系学部長会議総会の報告について、資料 5に基づき

報告があった。 

 

３ 第 23回国立大学法人 17大学人文系学部長会議の報告について 

人文社会科学部長から、第 23回国立大学法人 17大学人文系学部長会議の報告について、資

料 6に基づき報告があった。 

 

４ インドネシア・イスラム大学との部局間交流協定の締結について 

人文社会科学部長から、インドネシア・イスラム大学との部局間交流協定の締結について、

資料 7に基づき報告があった。 

 

５ 第 149回全国農学系学部長会議の報告について 

農学部長から、第 149 回全国農学系学部長会議の報告について、資料 8に基づき報告があっ

た。 

 

 

Ⅲ お知らせ 

 １ 地域未来共創学環開設記念「コーオプ教育でつくる茨城の未来」について 

理事・副学長（学術・企画・評価）から、地域未来共創学環開設記念「コーオプ教育でつく

る茨城の未来」について資料 9に基づき案内があった。 

 

 ２ 「SDGsとは？学内での活用について」の FDについて 

   理事（ダイバーシティ・国際・SDGs）から、「SDGsとは？学内での活用について」の FDに

ついて、11月 15日（水）開催の案内があった。 
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Ⅳ 監事からの意見  

・10月の大学執行部会議の中で、4月～9月に発生した事件・事故の報告にて、業務ミスが増加

傾向にあるということだった。現在、全学的な教育改革や教員組織改革などで来年度に向けて

事務部門も業務多忙な状況にあると思う。不注意による改正漏れなど起こらないよう、個人単

位ではなく組織的に対応するとともに、職員の健康やメンタルにも十分気を配って業務に当た

っていただきたい。 

 

 

Ⅴ その他 

会議資料の公開について 

・全て公開 

 

  次回 教育研究評議会開催 

・12月 14日（木） 13時 30分から 


